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1 Pagliacciata scelbiana 

1 
1 
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GH scelbfanf hanno appena 
fatto in tempo a rientrare al 
governo che subito, per scio-
gliere gli ultimi fiduciosi 
dubbi sull'efficacia tutelatri-
ce del centro sinistra, si sono 
messi all'opera per fare av-
vertire — nel modo piu pe-
sante posstbile — la loro 
presenza. 

Vedete Scalfaro: nel suo 
Ministero dei Trasporti, m 
mancuma d\ una trovata piu 
immediatamente efficace e 

nella difficoltd dl dare agli 
orari ferroviari un tono sco-
pertamente reazionario, s'e 
impegnato in prima persona, 
con I'allo potere delta sua 
carica, ad autorizzare una 
indegna bufjonata, tipica dei 
peggiori momenti delta guer-
ra jredda e delle piu smac-
cate provocazioni scelbiane 
(appunto). Una buffonata che, 
con la ~.alda guardia di al-
cuni agenti, ha storpiato per 
tutta la giornata il centro 

delta Capitate: un muretto, 
con tanto di filo spinato e 
contorno di trisli facce di fa-
scistelti muniti di cartelloni 
esplicatitH, e stato eretto not-
tetempo sotto la pensilina e-
stema delta Stazione Termi
ni. Rappresenta il « muro > 
di Berlino ed e stato partorito 
dalta fantasia di un « Gruppo 
Studentesco Europeo» che 
scmbra vantarc, nelt'arco 
complesso dei gruppi di de-
stra delta dc, le piu alte ade-

f , Vy*" X- *» *> " **•?*•' V **•+ 4*-*, 

rente (non a caso. nello stes-
so giorno, lo stesso movimen-
to ha potuto orgamzzare a 
Roma una conferenza con 
il ministro Colombo). 

E' un'offensiva pagliaccia
ta. certo. Ma una pagliaccia
ta dall'inconfondibite stile, 
apertamente provocatoria, di 
reliamente tutelata dal mini
stro scelbiano. E* sua. infal-
ii, in prima persona, la au 
torizzazlone a concedere lo 
spazio, superando perfmo le 
resistenze e le perplessitd 
avanzate, sembra, dai funzio-
nari delle Ferrovie. Ce dun-
que, contemporaneamente. la 
decisione di un atto di provo-
cazione pubblica e la riaffer-
maiione interna dell'uso au-
tontarto del potere: tanto per 
far comprendere qual vento 
tiri; e che gh scelbium. net 
centro sinistra, non ci stanno 
per caso ma rappresentano 
una svolla. anzi un « ritorno *. 

Del resto, Scalfaro ha agito 
stcuro delta soltdartetd dei 
suoi colleghi di partito: tanto 
e vero che lo stesso sindaco 
Petrucci avrebbe dovuto — 
secondo gli annunct dtffusi 
dagli organizzatori — parte-
cipare alia * inaugurazione > 
e prendere perfmo la parola. 
Non Vha fatto: ma it massi-
mo rappresentante del cen
tro sinistra ramano non ha 
tuttavia trovato il coraggio 
per esprimere it suo dissenso 
dissociandosi pubblicamente 
dalV iniziativa fascista. Ha 
taciuto e dunque Vha presa 
per buona. Avallando nello 
stesso momenta Voffesa al 
buon senso delta citta e la 
arbitraria manifestazione di 
forza del ministro scelbiano. 

iconcertante risposta in Senato all'interrogazione del PCI 

// governo: neppure Scelba 
faceva piu schedare gli operaii 
Secondo il sotfosegretario Gaspari, Tex ministro delTinterno avrebbe perfino ordinafo di can-
cellare le note polifiche sulle vecchie schede - Intervento sull'ONMI della compagna Minella 
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E' morto ieri 
Michele Giua 

TORINO. 25. 
Ieri mattina 6 deceduto il com

pagno socialista prof. Michele 
"Jiua. E' scomparsa con lui una 
esemplare flgura di antifascista 
torinese. uno dei pionieri del so-
cialismo italiano. Durante I'infau-

Isto c ventennio > mai si piego al 
[regime e per questo subi carcere 

conflno. Dopo aver attivamente 
Ipartecipalo al movimento di Re-
IBistenza, nelle file dei socialist]. 
[aU'indomani della Liberazione ri-

jrese il suo posto anche all'Uni-
trersita, nella sua qualita di or-

fdinario di chimica. Fu consigliere 
Icomunale della nostra citta. Par-
|tecip6 nelle liste del Fronte po-

olare in rappresentanza dei so-
tcialisti e venne eletto senatore 
Idella Repubblica. L'antifascismo 
ftorinese perde con lui una delle 

>iu significative figure. Oggi alle 
lore 16. al cimitero generate, gli 
Tamici e i compagni di lotta sa-
(luteranno la sal ma. 

I compagni Ugo Pecchioli e 
[Adalberto Minucci hanno espresso 
»in due telegrammi la commossa 
Ipartecipazione personale e dei co-
jrministi piemontesi e torinesi alia 
| famiglia. 

L'« Unita » si associa inviando 
I anche alia compagna Lisa Foa 
Giua e alia famiglia sentite con-

1 doglianze. 

lunedi si 
celebra il 
anniversario 

dell'Aeronautica 
43° 

Lunedi sara celebra to il 43. an-
nhrersario della costituzione del-
1'Aeronautica militare. Manife-
stazioni si svolgeranno in tutte le 
localita sedi di Enti e reparti 
dell'arma. A Roma, per 1'occa-
sione. il ministro della Difesa on. 
TremeUoni. accompagnato dal ca
po di stato maggiore dell'Aero-
nautica. gen. Rcmondino. deporra 
una corona al milite fgnoto. Alia 
cerimonia inteirerranno reparti 
e delcgazioni delle Asscciazioni 
d'Arma. A Pozzuoli. presso 1'Ac-
cademia Aeronautica avra luogo. 
invece. la cerimonia del giura-
nwnto degli allievi ufflciali pUo-
ti di complemcnto (60. corso). 

Messaggi augural] sono statl 
indirizzati al personale dvile e 
militare dell'Aeronautica dal mi
nistro Tremclloni e dal gen. Re-
mondina 

Convocati 
i medici 

mutualisti 
D ministero del Lavoro ha con-

vocato per mercoledi 30 marzo le 
parti interessate alia vertenza 
dei medici mutualisti. Una ri-
chiesta in questo senso. presen-
tata prima del rccente sciopero 
di 4 giomi dalla CGIL. era sta-
U ieri rinnovata dalla segrete-
ria della Confederazione preoc-
cupata per le conseguenze che 
ragitazione ha Kia avuto *ug!i 
•SUSUU. 

Ieri al Senato il sotto3egre-
tario a gli Interni Gaspari ha 
smentito che la polizia proceda 
attualmente alia schedatura. 
con ccaratteristiche politicho. 
degli operai occupati negli 
stabilimenti industriali. Ma 
non ha spiegato come mai esi-
stano ancora simili schede. 
Gaspari ha risposto ad una in-
terrogazione presentata dai 
compagni Salati. Orlandi. For-
tunati. Ariella Farneti. Ferrari. 
Roffi. Samaritan! e Trebbi, che 
faceva riferimento alle notizie 
apparse sul nostro giornale do-
cumentate fra I'altro dalla foto-
copia di una scheda intestata 
alia questura di Reggio Emilia. 

La norma che consentirebbe 
una simile schedatura — ha ri-
cordato Gaspari — 6 l'art. 103 
della legge di Pubblica sicu-
rezza. che sarebbe caduta in 
desuetudine. come proverebbe-
ro i disegni di legge governati-
vi di riforma della legge stes-
sa di PS. Le questure dunque 
non se ne sarebbero servite. 
Ma quanto sia poco convincen-
te la smentita lo si e visto al-
Iorch6 il sottosegretario ha vo-
luto stabilire un legame di con-
tinuita tra la condotta attuale 
della polizia e le disposizioni 
emanate addirittura nel 1950 
dal ministero dell' Interno. 
quando titolare era Scelba. Fin 
dal 25 gcnnaio del 1950 — ha 
dctto il sottosegretario — il mi
nistero dell'Interno emand una 
circolare che vietava la < rac-
colta di notizie circa la razza. 
la religfone. i cosiddetti prece
dent! politici e comunque le in-
formazioni sulla personalita dei 
cittadinl ». in quanto incompa-
tibili con la Costituzione. An-
?.i — immacolato scrupolo di 
Scelba — si ordinava che no
tizie di tali natura eventual-
mente gia raccolte dovevano 
essere eliminate da « incquivo-
cabili cancellature ». Per quan
to riguarda la provincia di Reg
gio Emilia. Ton. Gaspari e sta
to piu schietto dicendo che 
quella norma dell'art. 103 del
la legge di PS non e stata piu 
applicata dalle imprcse indu
striali < salvo qualche ecce-
zione ». 

D compagno SALATI (PCI) 
si e dichiarato insoddisfatto 
della risposta del sottosegre
tario, osservando che proprio 
dalle parole dell'on. Gaspari la 
grave questione sollevata appa-
re tutt'altro che infondata. n 
senatore comunista ha ricorda-
to le preoccupazioni espresse 
dallo stesso segretario del PSI 
di Regcio Emilia cd ha osscr-
vato che le richieste fatte dai 
tre sindaci comimisti di Mon-
tocchio Emilia. Rubiera e Scan 
diano polcmicamente ricordate 
dal sottosegretario si ispirano 
a mntivi di indagine di natu
ra ben diversa. Salati ha quin-
di chiesto un pronto esame 
della proposta comunista di re-
visione della legge fascista di 
Pubblica sicurezza. 

La compagna Angiola MI
NELLA ha succcssivamente il-
lustrato una interpellanza che 
chicde al governo provvedimen-
ti urgenti per il finanziamen 
to di una rote di asili nido. te 
nendo conto della paralisi in 
cui si trova ormai specie In 
questo settore l'ONMI. La se-
natrice comunista ha portato 
una prccisa dtHjumcntazione. di-
mostrando che l'ONMI sta ad

dirittura chiudendo le istituzio-
ni gia esistenti e in molti casi 
si rifiuta persino di gestire asi-
li-nido. finanziati dagli enti Io-
cali. II governo si 6 flnora ri-
flutaio di far luce sull'attivi-
ta di questo istituto, nonostan-
te le illegittimita rilevate dal 
Consiglio di Stato e dalla Corte 
dei Conti. La commissione Sa-
nita della Camera ha percid 
bloccato il finanziamento di un 
miliardo e 350 milioni proposto 
dal governo. in quanto l'ONMI 
non da alcuna garanzia. II noto 
sottosegretario siciliano VOL-
PE ha interrotto dicendo che si 
tratta di < sabotaggio *. La 
compagna Minella ha vivace-
mente replicato ricordando che 
il parere negativo fu espresso 
dagli stessi commissari della 
maggioranza. La senatrice co
munista ha detto che questo fi

nanziamento potrebbe essere 
disposto in favore dei Comuni 
e di quelle organizzazioni che 
effettivamente intendono crea-
re degli asili nido. . . 

Volpe ha eluso tutte le que
stion! sollevate. limitandosi a 
dire che il governo ha pre-
sentato una legge di riforma 
dell'ONMI. La compagna Mi
nella ha replicato affermando 
che la questione dovra essere 
sottoposta finalmente ad un 
ampio esame del Parlamento. 

II compagno MENCARAGLIA 
si e dichiarato soddisfatto del
la risposta del sottosegretario 
agli esteri LUPIS. che ha 
smentito la vendita della « Ca-
sa d'ltalia > a Locarno. 

II Senato riprendera i lavo-
ri martedi prossimo. 

f. i. 

Visita fuori programma 

Incontro di Saragat 
con gli studenti 

dell'Ateneo di Padova 
Dal nostro inviato 

^V4TOVA. 25. 
Mantova ha accolto stasera il 

Presidente della Repubblica. nel
la penultima tappa del lungo viag-
gio attraverso il Veneto. Saragat 
ha preso la parola quattro volte. 
quest'oggi: nella sala della Ra-
gione e fra gh studenti dell'Uni-
versita di Padova. in piazza Vit-
torio Emanuele a Rovigo. inline 
nel palazzo Ducale di Mantova. 
dove ha presenztato all'maugura-
zione del convegno storico sul 
Rtsorgimento. II Capo dello Stato 
ha ripetuto. sia pure con accenti 
diversi. U messaggio che egli 
ha rivolto alle genu venete fin 
da martedi a Venezia. quando ha 
a pert o le celebrazJoni per U cen-
tenario deU'Umone del Veneto e 
di Mantova all'Italia: celebnamo 
il passato. ma con lo sguardo 
rivolto all'avvenire, nvolgiamo la 
memoria agli eroi. ai martiri. ai 
cospiratori che lottarono per la 
uruta e la liberta del paese. ma 
per trarne la forza di realizzar-
ne. nelle condizioni di oggi. gli 
ideali. Saragat ha accolto pron-
tamente l'invito degli studenti di 
Padova a compiere una visita a 
quella Universita che ben simbo-
leggia nei secoti. e fino alle pagi-
ne piu recenti che le valsero la 
medaglia d'oro della Resistenza. 
tutte le lotte dei padovani e dei 
veneti per la liberta. II ccrimo-
niaie non aveva incluso TAteneo 
patavtno nel programma del Pre
sidente. Centre tale esclusjone. 
gh studenti hanno reagito con un 
manifesto che ricorda come pro
prio l'Untversita abbia scntto 
c una delle pagine piO gloriose 
della nostra storia risorgimen-
tale». 

Sono stati. quelU nel cortile nuo-
vo dell'Universita. dove campeg-
gia una scritta marmorea in la
tino dettata da Concetto Marche-
st, momenti affannosi per t rt-
gidi asserton del protocoUa Cen-
tinaia di studenti in cappeUo go-
liardtco hanno travolto ogni cosa. 
II silenzio e stato osservato sol-
tanto quando il Capo dello Stato 

ha deposto una grande corona 
d'alloro alia lapide che ricorda 
i caduti universitari. 

L'unico a non smarrirsi in que
sto clima. nella baraonda che 
scaraventava il vicepresidente 
del Senato in mezzo a un gruppo 
di universitari friulani ed i pro-
fessori del senato accademico in 
tocco e toga fra i questurini ed 
i fotografi. e stato proprio il 
Presidente della ".epubblica. che 
ha letto il suo discorso letteral-
mente accerchiato da centinaia 
di giovani vocianti. « Mi rivolgo 
— ha detto Saragat — a tutti i 
giovani italiam awiati agli studi 
o awiati alle officine. ai campi 
ed alle altre molteplici attiv.ta 
produttive. In questa vostra pre-
parazione alia vita e affidato l'av-
venire della nazione. la quale 
sara cid che voi sa prete essere 
per la vostra preparazjone cul-
turale, professionaJe e soprattutto 
morale*. 

II corteo presidenziale. lenta-
mente uscito da Padova. raggiun-
geva Rovigo. proprio mentre ini-
ziava a scrosciare violenta ma 
fortunatamenie breve, la pioggia. 
In Piazza Vittorio Emanuele. gre-
m.ta di folia, parlava U sindaco 
Zorzata Saragat si nvolgeva 
quindi al Po!esme. che «vuol 
dire terra non data agh uom.ni. 
ma creata da loro. dal loro su-
dore e. spesso. dall* loro dispe-
razione>. e ne ricordava le fi
gure pio insigni. fino a quella di 
Giacomo Matteotti. 

I perststenti, drammatici pro
blem! idraulid, economici, sociali 
del Poles:ne erano stati riassunti 
in un promemoria firmato dalla 
CGIL. dalla CISL e dallUEU che 
i dingenti dei tre sindacati ave-
vano consegnato al Presidente du
rante il ncevimento in prefettura. 
Infine. nel pomenggio. lungo i 
novanta chilometn di strada che 
attraversa le campagne po!e«ane 
c veronesi. superando Castelmas-
sa. Badia Polesine ed Ostiglia. 
festanti di gente. ft Capo aeOe 
Stato giungeva a Mantova. 

Mario Passi 

Un esempio clamoroso della politica governativa in campo agricolo 

Lo Stato paga 4 2 miliardi 
all' anno per la Federconsorzi 

Si tratta degli interessi sui famosi mille miliardi — Nello stesso tempo sono state ridotte di 12 
miliardi le spese produttive — L'intervento del compagno Ognibene 

La Confederazione del

ta gioventu socialista 

Vongono < ridotte > le varie 
voci del bilancio dell'Agricol-
tura per quasi dodici miliardi 
nel 1966. in omaggio ai princi-
pii della generale riduzione 
della spesa pubblica voluta da 
Colombo e Carli; nel contem-
po pero lo Stato continua a 
pagare ben 42 miliardi all'anno 
di interessi passivi relativi al
le passate gestioni di ammas-
so della Federconsorzi. Questa 
e la fotografia vera della po
litica governativa nel campo 
agricolo. Ieri il bilancio del-
1'Agricoltura 6 stato ampiamen-
te discusso a Montecitorio. Pre
cise denunce. allarmati richia 
mi sono stati illustrati dal com
pagno Ognibene cui in serata, 
in termini purtroppo ancora 
una volta elusivi. ha risposto il 
neo ministro scelbiano Restivo. 
Circostanriate denunce erano 
state portate in aula anche in 
un ampio intervento del com
pagno Avolio del PSIUP. 

II compagno OGNIBENE ha 
nffrontato due temi centrali 
che dovrebbero essere perni di 
una politica agricola vernmen-
te interessata a promuovere 
un equilibrato sviltippo della 
prodii7ione delle nostre cam
pagne in armonia con gli altri 
scttori prnduttivi In primo luo 
go il problema della Federcon
sorzi con tutto ci6 che esso 
implica: in secondo luogo il 
problema dell'azienda contadi-
na. della cooperazione, degli 
incentivi. deH'appoggio all'af-
fitto agricolo. 

Per quanto riguarda la Fe
derconsorzi Ognibene ha ricor-
dato i tanti impegni mancatl 
dei governi democristiani cir
ca la presentazione dei rendi-
conti della gestione nmmassi. 
Si tratta di un passivo che si 
nqgira sui 900 miliardi e che 
il governo invano ha tentato di 
sanare con leggi successiva-
mente presentate. e non appro-
vate. con cui lo Stato si sareb
be dovuto accollare il debito. 

La stessa Magistratura. co
me e noto, ha ripetutamente 
chiesto alia Federconsorzi e al 
governo di presentare i rendi-
conti delle gestioni. Mentre si 
aspetta e si rinvia sale perd 
il costo degli interessi bancari 
da pagare: 42 miliardi all'an
no, appunto: 140 milioni al gior
no. In questo caso, ha esclama-
to Ognibene. si pu6 ben dire 
che il tempo e danaro e che 
il tempo che passa invano vie-
ne pagato salato dalla collet-
tivita. dai contadini cui quei 
miliardi vengono sottratti men
tre si continuano a promette-
re pensioni e assistenza obbli-
gatoria adeguate. 

II fatto 6 che il governo at
tuale come tutti i govern! de
mocristiani non vuole affron-
tare il tema dei rendiconti 
della Federconsorzi che per-
mctterebbe di sanare a fondo 
la situazione: non vuole awia-
re la riforma di questo orga-
nismo parassitario (puramente 
commerciale e speculativo) che 
soffoca lo sviluppo delle nostre 
campagne. E ci6 per una sem-
plice ragione: non si vuole toe-
care un feudo particolare di Bo-
nomi e della DC. Ognibene in 
proposito ha ricordato il largo 
schicramento unitario. dai co-
munisti at socialist!, alia si
nistra dc stessa che in passate 
occasioni si e formato per de-
nunciare l'intollerabilita di un 
organismo come la Federcon
sorzi nelle sue forme attuali. 

II problema delle nostre cam
pagne e pero ancora piu vasto. 
La politica agricola governa
tiva continua a muoversi nella 
direzione deH'incoraggiamento 
alle grandi proprieta agricole. 
alia azienda capitalistica, ha 
dctto Ognibene. Si punta alle 
aziende di grandi dimensioni 
in forma uniproprietaria inve
ce che all'azienda contadina. 
pure essa opportunamente di 
grandi dimensioni promossa e 
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aiutata in vista di una larga 
associazione cooperativa. 

Ognibene ha efficacemente 
dimostrato la superiorita anche 
imprenditoriale delle aziende 
agricole contadine affidate ad 
affittuari cooperatori. Eppure 
tutta la legislazione relativa 
agli affitti agricoli marcia nel
la direzione dello scoraggia-
mento di questo tipo di impre-
sa. Un errore gmvissimo. I 
comunisti appoggiano. in tal 
senso la lotta che gli affittuari 
(Ognibene ha ricordato in par
ticolare la sua zona, 1'Emilia) 
conducono per ottenere facili-
tazioni che permettano la crea-
zione di aziende di larga esten-
sione. 

Ofinibene ha quindi ricordato 
le unitarie proteste (dai co
munisti ai socialisti e ai cat-
tolici) per la famosa legge 
756 e contro le sue palesi lacu 
ne noncho per la legge sui mu-
tui quarantennali e i suoi di 
fetti. Se si vuole intervenire 
efficacemente nel settore agri
colo bisogna rinunciare ai cri-
teri di freddo e astratto rigore 
economicistico. e avere come 
obiettivo la riforma agraria ge 
nerale. le riforme sociali che 
non sono dissnriabili dagli in-
terventi economici dello Stato. 

Non si pu6 abbandonare o 

emarginare larghe zone socia
li e produttiN-e dei piccoli e me-
di coltivatori; non si pu6 ri
nunciare aH'obiettivo dl una 
larga ed efficace cooperazione 
che e l'unico strumento per ri-
solvere in forma equilibrata il 
grande problema di una agri 
coltura ancora arretratn che 
devc essere inserita in una so 
cieta che si avvia a piu aJti 
livelli di sviluppo. 

Ognibene ha quindi criticato 
i principi angusti dell'associa 
zionismo « coatto » cui si ispi
rano le forme corporative che 
sono suggerite dalla proposta 
di legge Truzzi. una proposta 
di legge che mira solo a con-
servare alia Federconsorzi il 
suo strapotere e ad impedire 
una effettiva riforma di que 
sto ente. 

Critiche severe sono state in 
fine rivolte dal compagno Ogni 
bene agli enti di sviluppo cosi 
come li ha ridotti il governo 
(svuotati di ogni reale potere 
e di ogni effettiva carica de-
mocratica) e al piano verde 
numero due che ripete gli er-
rori del primo fallimenuire e-
sperimento programmatico. 

II ministro RESTIVO ha ri
sposto in termini assai generi-
ci ripetendo per quanto riguar

da i conti della Federconsorzi. 
che il governo presentera un 
disegno di legge per « sanare » 
il deficit della gestione ammas-
si e insieme ad esso una bre
ve * informazione * sulle ra-
gioni del formarsi di tale de
ficit. 

Nel suo intervento il com 
pagno AVOLIO del PSIUP ha 
denunciato 1'impotenza del 
centro sinistra di fionte ai due 
grandi problemi della nostra 
agricoltura: la minore redditi-
vita della nostra produzione 
agricola rispetto agli altri set-
tori produttivi; rarretratezza 
delle regioni agricole meridio-
nali rispetto a quelle setten-
trionali. 

Tali squilibri vengono ag-
gravati invece che essere av-
viati a soluzione. dalla poli 
tica che questo bilancio I960 
ribadisce per l'ngricoltura. 

Nella giornata hanno parlato. 
oltre a Ognibene e ad Avolio. 
altri tredici oratori: i democri
stiani De Marsi, Sangalli, Men-
gozzi, Prearo. Rinaldi, Impcria-
le, Ghio. Gerbino; i liberal! 
Ferrari e Cocco Ortu; il social-
democrntico Cetrullo. il sociali
sta Lorcti, il missino Cruciani. 

u. b. 

All'XI Congresso degli studenti universitari 

Successo della linea 
unitaria UGI-Intesa 

Le conclusioni del presidente uscente Nuccio Fava 

Dal nostro inviato 
VIAREGGIO, 25. 

L'll. congresso dell'UNURl 
ha sancito il successo pieno 
dell'UGI e della Intesa. e cioe 
deiralleanza tra universitari 
della sinistra marxista. cat-
tolica e laica. 

H dibattito e le conclusioni 
del presidente uscente Nuccio 
Fava oggi hanno inequivoca-
bilrnente sottolineato la validi
ty della coraggiosa collabora-
zione, proprio nel momento in 
cui piu impegnativa si fa la lot
ta per la riforma democratica 
della scuola e. quindi. contro 
il « piano Gui ». Ma la vittoria 
della direzione UGI-Intesa ha 
significati e implicazioni piu 
vasti sul piano politico e ideale: 
essa — come ha detto oggi Fa
va — € si lega vitalmente ai 
motivi ispiratori che 20 anni 
or sono videro la nascita del-
l'esperienza democratica degli 
studenti >. 

II presidente uscente del
l'UNURl ha iniziato il discor
so di chiusura ringraziando 
l'lntesa e l'UGI per i! rinno-
vato consenso. espresso con 
forza. nell'operato della giunta: 
c E — ha proseguito — le pro
vocazioni dello sparuto gruppo 
del FUAN non sminuiscono il 
valore della nostra assise: an
zi, la fermezza con la quale 
il congresso ha reagito (garan-
tendo cost la sua essenziale 
caratteristica di libera assem-
blea democratica) e espressio-
ne non solo di maturita civile. 
ma anche della serieta di im-
pegno e di ricerca con cui le 
nuove generazioni democrati-
che guardano ai problemi della 
scuola e del paese». 

Polemizzando poi con l'AGI. 
l'oratore ha detto che questa 
associazione non ha colto il si-
gnilicalo della proposta di ri
forma della rappresentanza 
universitaria avanzata dal-
l'UGI e dalla Intesa, c perche 
il rinnovamento strutturale del 
movimento studentesco e desti-
nato a mettere in crisi il fa
cile e conformistico modo di 
ottenere consensi elettorali sul
la base di slogans assai spesso 
qualunquistici e di meccanici 
riferimenti partitici. Esso ri-
chiede una ben piu alta e con-
sapevole maturita. capace di 
cogliere nei contenuti cultura-
li e scientifici e di formazione 
professionale il terreno speci-
fico su cui il movimento stu
dentesco misura, attraverso lo 
impegno della generalita degli 
studenti. la sua capacita di au 
tonoma forza sociale tesa alia 
trasformarione positiva della 
Universita, della scuola e della 
societa tutta >. 

Fava ha quindi parlato del 
collegamento tra la battaglia 
dell'UNURl per la riforma del
ta scuola e la necessita di ap-
prontare strumenti piQ efficaci 
di lotta: «Sono le condizioni 
dellUniversiLa. i problemi a-
perti nella democrazia italiana, 
che impongono una funzione 
nuova all'UNURI e agli orga-
nismi rappresentativi. I temi 
portati avanti dalla giunta si 
sono chiariti e sviluppati pro
prio attraverso le impegnative 
iniziative prese nei confront! 
della riforma dell'Universita e 
della programmazione scolasti-
ca legata ai grandi temi del
lo sviluppo civile del paese. II 

giudizio negativo sulla politi
ca scolastica del governo e sta
to riconfermato in questo con
gresso anche attraverso l'im-
portante presa di posizione del 
comitato universitario (formato 
da studenti, assistenti e profes-
sori incaricati n.d.r) sulla leg
ge finanziaria e sulla legge di 
modifiche strutturali dell'ordi-
namento universitario all'esa-
me del parlamento >. 

La volonta della Intesa di 
proseguire con rinnovato vigore 
la collaborazione con l'UGI era 
stata espressa in mattinata 
anche da Faraguti, uno dei 
massimi dirigenti dell'associa-
zione degli studenti cattolici. 
Faraguti ha rivendicato una 
continuita ideale con la parte 
piu avanzata del movimento 
cattolico quando, rispondendo 
alle assurde accuse di alcuni 
giornali. i quali hanno defini-
to la riforma della rappresen
tanza una « legge truffa >. ha 
detto di sentirsi legato a quei 
cattolici che nel 1953 in parla
mento votarono contro la leg-

ge-truffa e che le proposte del
l'UGI e della Intesa sono ri
volte ad un allargamento della 
democrazia nell'Universita. Fa
raguti ha quindi motivato la 
necessita di rafforzare l'allean-
za con l'UGI e si 6 detto d'ac-
cordo con l'intervento pronun-
ciato ieri dal compagno Petruc-
cioli (a questo punto. rispon
dendo ad un delegato che dalla 
sala aveva gridato: «ma Ru
mor non e d'accordo». l'ora
tore cattolico prontamente ha 
replicato: «Rumor avra una 
sua posizione personale. Non 
mi risulta che Rumor sia un 
universitario. Io qui sono un 
universitario »). 

Nel dibattito sono intervenuti 
numerosissimi delegati; un va-
lido contributo e stato portato 
nelle ultime fasi da Cazzaniga 
e Spano. dell'UGI. Per accla-
mazione e stato approvato un 
o.d.g. di solidarieta con i redat-
tori della Zanzara. 

I lavori si sono protratti fino 
a tarda sera. 

Silverio Corvisieri 

Presidente della Giunta 

sarda da sette anni 

Corrias costretto 
a ritirarsi 

Dalla nostra redazione 
CAGLIARI. 25 

L'on. Eflsio Corrias. presidente 
della Giunta regionale inlnterrot-
tatnente da sette anni fino alia 
formazione di centro-sinistra ca
duta il 16 marzo scorso. e stato 
costretto a ritirarsi a seguito 
delle incalzanti lotte popolari e 
della tenace opposizione del 
gruppo comunista. E* apparsa 
chiara rimpossibilita di costituire 
una terza giunta Corrias che 
avrebbe ulteriormente aggravato 
la situazione politica sarda e si 
sarebbe scontrata, a brevissima 
scad«*"a. col movimento autono-
mistico che reclama una svolta. 

L'on. Paolo Dettorl e stato de-
signato quale candidato alia pre-
sidenza dal gruppo della DC. 
Nel breve comunicato che reca 
1'annuncio si dice che la deci
sione e stata presa aU'unanlmita, 
ma poi si e saputo che alia riu-
nione mancavano sette conM-
ghcri. Pertanto anche questa de-
signazione non deve essere awe-
nuta senza contrasti. II nome del-
Ton Dettorl. che gia circolava 
nei giomi scorsi quale eventuale 
sostituto di Corrias. ha tuttavia 
colto di sorpresa i responsabili 
degli altri partiti della coahrone. 
Nel PSd'A. nel PSI e nel PSDI 
si afferma che il nome di Det
torl e venuto fuori senza che 
nessuno dei partiti alleati alia 
DC venlsse minimamente consul-
tato. 

Cos!, attorno al gJovane uomo 
politico di Sassari la DC cerca 
di ncomporre I'unita del par
tito. anche a costo di far subire 
altre umiliazioni e rinunce agli 
«alleati > laici. Si parla gia di 
rev ŝione del numero degli asses-
sorati a vantaggio della DC. 

Tutta\1a. siccome la DC e in 
minoranza nell'assemblea, non 
\icne ritcnuta assurda la candi-

datura di un « laico > alia mas
si ma carica regionale La cor-
rente di sinistra dei sardisti 
avanza I'ipotesi di una Giunta 
con alia testa un uomo del fronte 
laico. sorretta da una maggio
ranza che vada oltre il centro-
sinistra e comprenda anche i co
munisti. 

II vicepresidente del gruppo 
comunista aU'Assemblea sarda. 
compagno Armando Conpu. in 
una dichiarazione ha detto che 
rallontanamento di Corrias chie
sto dal gruppo cormliare comu-
niMa airindomani della crisi de 
v'essere considerato un fatto po-
sitivo. sebbene solo preliminare 
ad una svolta politica. c Lo ri 
teniamo un fatto positivo — ha 
detto inoltre — perche sgombera 
il terreno da uno dei piu tenaci 
e vischiosi elementi di media-
zione tra le varie forze politiche 
attraverso cui il gruppo mode 
rato della DC attua la sua linea 
dl profrressiva liqutdazione della 
autonomia. di deformazione del 
piano di rinascita. di subordma-
zione totalc alia politica aati-
sarda del governo e dri Rnippi 
capitalisti'i pmati. Tutto do 
non d sufUciente ad aprire un 
nuovo corso politico in Sardegna: 
un nuovo corso politico che in-
tervenga con la necessaria ener-
gia nella crisi econornico-sociale 
del popolo sardo. attraverso una 
radicale modiflca del program
ma quinquennale e un nuovo rap-
porto unitario fra le forze auto-
nomistiche >. 

Domani si riunisce il Comitato 
regionale del PCI. che portera 
certamente il contributo del mo
vimento popolare piu avanzato 
alia svolta politica necessaria 
per la difesa deirautonomia e ra 
riniscita economica e sociale 
deli'isola. 

Giuseppe Podda 

Commenti 
favorevoli dei 
giovani dei PSI 
alia proposta 

della F6CI 
UNA INTERVISTA Dl SCAN-
DONE, DELLA DIREZIONE 
DELLA FGS DEL PSI - AR-
TICOLO DEL SEGRETARIO 
DELLA FGS, FIORIELLO SU 

« R INASCITA. 

Mentre si stanno sviluppando 
in diverse citta. riibattiti ed in-
contri sulla proposta avanza'a 3al 
ciimpagno ()?chetto segie'auo 
della FCiCI, Ji .ma ccnlei.'fa/'one 
della guneit'i >-oci ilis::», i) cnm. 
pagno Alht'itu Scan in-i**. uu-m 
hro della iirc/ione delu t-'CS del 
PSI ha rilasr idlo all agtru-.i .( or-
rkloio pnrlimentdre < '.m.i inu-r-
vista che <;i 'I'msce .'<. p'o^ieni 
sollevuti da Occht'Ho 

Scandone. dopo aver raor lato 
che 1'iniziativa si nullacca al 
convegno dell'Eliseo s\ol»osi lo 
scorso giugno con la p.trteoipa-
zione delle feder<im>ni BIOV amli 
del PCI. del PSI c t!ol t'SlUP. 
ha sottohncato the « hi FGS Hv\ 
PSI ha sempie diclnaiato ii suo 
giudizio positivo :utt- <turntuaU-
ve conclusioni di quel cnnieuno. 
iwl quale i yoiuvn n< nu > sti ri-
tpnsero pn ittvim- •>•« nl'c viag 
giari auationt r»i \ s-ulla bas-e 
di una nostra autonoma mlcrpre 
tazione dei wnn -%M »•' <i •..',! 
storica discuss-ione C'IP nsl I'JBti 
si sviluppd Ira .-.nritJis'i e co 
nuifii.sfi. IIOI poncnmi'j ioio *ul 
rapporto denm-razta snrial<>nw, 
sul rapporto riforma rn olu:unit\ 
sulla quL-alione 'ii'U'aulnwimia 
del movimento it iliann da poivn-
ze o blocchi intprncciomili ». 

Scandone ha poi ncoidaio che 
nel convegno led l.i -en . nova 
Hi del PSI SI ritrova o:n> t m in 
clima sereno e JIII'.H o > con i 
giovani del PSll.i-. o che allot a 
si riscontio. pin :i-»lla UIUMHWU,! 
di alcuni Kiudi/i politu-i. me to 
nuove genera/ioni soii.iliste del 
PSI e del PSIUP avevano in 
comune un patrunonio di idee e 
di valori estreniamente inipor-
tanti. 

< In questo momento. segnato 
dall' tmzialiva socialdemocratica 
per la stab'liz^azmnc moderata 
atlantica dell'awtto politico ita
liano e di scvisumc del movinen-
to operato — ha detto Scandone — 
credo die le nostrv onianizzazioni 
debbano aprire un discorso che 
faccia avanzare sul pmno ideale 
c politico gli elementi umtari aid 
esistenti » Scandone ha poi detto 
che « Ciinifd allernativa alia so-
cialdemacrazia che le nuove ae-
nerazwm socialiste possono rea-
lizzare. ha davanti a s£ uno spa
zio motto ampio nel paese 11 di
scorso che l'on Tanatsi ha pro-
nunciato alia Camera, parlandn 
sulla fiducia al governo a as-
sicura che un'unificazwne so
cialdemocratica realizzata su 
quella base potrd orgamzzare 
centri di addestramento al sotto 
governo, ma non potrd avere 
consensi di massa tra le nuove 
generazioni. 1 giovani non sono 
ne serui. n£ sciocchi e sanno put-
dicare giustamente chi proclama 
che i marines combattonn nel 
Vietnam anche per la nostra 
liberta ». 

Dopo aver ricordato che anche 
nel mondo gtovarule cattolico CM-
stono posizioni contranc alia so 
cialdemocra^ia. Scandone ha di
chiarato di essere * decisamente 
otttmista circa la possibility di 
isolarc e liquidare a livelln gio-
vantle il disegno dell'on. Tanasst » 
affermando inoltre che i sucte^si 
che saranno consc îuti dalle for/e 
Riovanili di sinistra strviranno di 
stimolo « per una nuova unita di 
tutte le forze popolari a livcllo 
politico generate » 

Su Rinascita di questa settima-
na con un articolo dal titolo « Co-
scienza socialista >. anche il se-
Rretario della FGS del PSI Dino 
Fionello interviene direttamente 
sulla proposta avan/nta prece-
dentemcnle da Occhetto. 

Fioriello. prendendo spunto dal
la situazione politica attuale c 
precisamente dalla «soluzione 
chiusa e conservatrice della cri
si > che ha rappresentato una 
mortificazione per il PSI si e ri-
ferito al disegno di unificazione 
socialdemocratica e alia proposta 
di unita delle forze socialite 
Dopo aver decisamente rê pinto 
il disegno socialdemocratico tale 
« da preoccupare ogni sana e vi-
gile coscienza socialista» Fio
riello ha sottolineato che le pro
poste avanzate dalla FC.CI tro 
vano I giovani socialisti piena-
mente con sane vol i tanto pio ?e 
ci si ricollega aH'esperienza del 
convegno deH'Eliseo. 

« A nostro avmso — ha scntto 
Fionello — I'unita che abbtamo 
ragoiunto d fnrtto delta nostra 
capacilA di nvove aenerazioni di 
coqliere gli elementi nuori ed 
umtari nel movimento operant. 
Si tratta di quella sintesi di e*v*-
rienze die ci fa dire che il partito 
unico cui noi tendiamo ha la ca-
pacitA di essere anche il pirtitn 
nuovo del movimento operaio E~ 
appunto questa sintesi. che e pu 
re rinnovamento. che ci conxente 
di riconoscerci nella nuova unita 
propostoci con la nostra conti
nued e coerenza di socialisti ». 

Il compagno 
Alinovi segretario 

regionale 
della Calabria 

Su proposta della Dirc&onc del 
Partito e della Segretena regio
nale il Comitato Regionale delia 
Calabna ha decî o di cooptare 
il compagno Abdon Alinovi e di 
eleggerlo Segretario regionale 

Al compagno Gtoianni Di Ste 
fano che. oltre l':ncanco di Se 
gretario della Federa/ one di fa 
tanzaro confermatogli dopo il re 
cente congresso. avra nella Segre 
teria regionale U compito di vi
ce responsabile. I compagni han
no rivolto un vivo e fraterno nn-
graxiamento per i'lmpegno post 
tivamente assolto neKa direzio
ne del Partito in Calabna. 

II Comitato Regionale. neJ n-
volgere un caloroso au^urjo di 
buon lavoro al compagno Alinovi, 
ha sottolineato I'importanza della 
decisione. volta a rafforzare il 
gruppo dingente del partito nel 
I'lmpegno di lavoro e di lotta 
per la reahzzazione delta linea 
politica dell'XI Congresso e per
che la Calabria dia un piu gran 
de contributo alio sviluppo della 
battaglia per remancipatioat del 
Mezzociorno. 
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